

Defensoría del Pueblo de la Ciudad de Buenos Aires

Observación manifestación. 26/11/2025 Informe preliminar.

Ficha técnica

Lugar: Plaza del Congreso / Avenida de Mayo / Plaza de Mayo

Hora de inicio de la observación: 14:50 horas.

Hora de finalización de la observación: 18:30 horas.

Convocantes: Organizaciones de personas jubiladas, acompañadas por agrupaciones políticas, sindicales y movimientos sociales.

Método de observación: mixta (observación directa y monitoreo de medios en tiempo real)

Breve descripción del operativo

El Congreso de la Nación estaba vallado antes del comienzo de la manifestación, desde la vereda de Hipólito Yrigoyen hasta la vereda de la Avenida Rivadavia en su intersección con Callao.

El tránsito circulaba libremente por Entre Ríos y, en ese momento, también por la Avenida Rivadavia, desviándose por la calle 10 de diciembre; generando una situación de riesgo para las personas manifestantes. Cerca de las 16 hs. se cortó el tránsito desde Avenida de Mayo hacia Congreso; y desde la Avenida Rivadavia y Paraná.

El operativo involucró a Policía Federal Argentina (PFA), Prefectura Naval Argentina (PNA), Gendarmería Nacional Argentina (GNA) y la Policía de Seguridad Aeroportuaria. Estuvieron detrás del vallado, en gran número, contabilizando entre 700 y 800 agentes, además de contar con carros hidrantes y vehículos de traslado.

Por su parte, había presencia de la Policía de la Ciudad en calles adyacentes con una cantidad estimada de 60 agentes con chaleco celeste y 40 efectivos de la DOUC.

También eran de esta fuerza, las motos que cortan el tránsito en las intersecciones antes mencionadas y en Avenida Rivadavia y Montevideo, para evitar que los autos doblen. Sus camiones hidrantes y vehículos de traslado se ubicaban cerca de Lima e Hipólito Yrigoyen.



Cuando las personas comenzaron a dar la vuelta a la Plaza, fueron acompañaban cinco agentes de la fuerza local que anticipaban la interrupción del tránsito, mientras los efectivos de la DOUC se formaron sobre Avenida de Mayo. Con posterioridad, un grupo dio una segunda vuelta y otro hizo un pequeño acto sobre la Avenida Rivadavia y, al finalizar, también rodeó la Plaza Congreso.

Características de la manifestación

Concentración en la Plaza del Congreso Nacional, desarrollada de manera pacífica. Sobre la vereda que da a la calle 10 de diciembre, se instaló un gacebo que antes de las 16.30 ya no se encontraba. Vueltas a la Plaza Congreso.

Al comienzo, había entre 50 y 60 personas. Con el correr del tiempo, llegaron a ser entre 100 y 300. Solo se descompensó 1 jubilado que fue atendido por el SAME, tras un llamado de la Policía de la Ciudad.

No se detectaron personas heridas.

No hubo personas detenidas.

Conclusiones

- 1.- Nuevamente, se registró un despliegue excesivo de las fuerzas de seguridad, en especial de las federales, frente a la magnitud y las características de la manifestación.
- 2.- Pese a lo anterior, el desarrollo de la manifestación y su desconcentración se desarrollaron sin incidentes.